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Il giorno 28 marzo 2022 alle ore 09:00 si è riunito il Consiglio di Corso di Studi di Economia seguendo 
la convocazione del 21/03/2022 n. prot. 216 per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1. Approvazione offerta formativa 22/23; 
2. Comunicazioni; 
3. Varie ed eventuali. 

 
Risultano presenti: 

• Alessandro Sorrentino 
• Alessio Maria Braccini 
• Anna Maria D’Arcangelis 
• Chiara Oldani 
• Egidio Giuseppe Perrone 
• Fabio Pacini 
• Fabrizio Rossi 
• Alessandra Stefanoni 
• Luca Cacchiarelli 
• Luca Correani 
• Michela Piccarozzi 
• Michele Desario 
• Paola Nascenzi 
• Riccardo Cimini 
• Stefano Poponi 

 
 
La riunione avviene in modalità telematica sulla piattaforma Zoom. Presiede la riunione il Prof. Alessio 
Maria Braccini. Svolge il ruolo di segretario verbalizzante il Prof. Luca Correani. 
 
 

1. Approvazione offerta formativa 22/23 

 
Il Presidente informa i presenti sui passaggi per l’approvazione dell’offerta formativa programmata ed 
erogata per l’anno accademico 2022/2023. Nello scorso anno accademico sono stati effettuati diversi 
interventi di modifica ai corsi attivi che hanno comportano anche modifiche ordinamentali. Per l’anno 
accademico 2022/2023 invece non sono previsti interventi significativi. Gli interventi previsti per il 
prossimo anno accademico sono stati oggetto di analisi in riunioni specifiche dei sottogruppi dei docenti 
di riferimento dei corsi di studio. Il Presidente ringrazia i referenti dei corsi di studio per la collaborazione 
prestata per la definizione dell’offerta formativa e procede quindi ad illustrare le griglie dell’offerta 
programmata ed erogata mettendo in evidenza i cambiamenti previsti. 
 



L’offerta formativa programmata 22/23 del corso di Amministrazione Finanza e Controllo rimane 
immutata rispetto all’anno accademico precedente con l’unica modifica relativa al cambiamento di lingua 
di erogazione del corso di Digital Business Organisation mutuato da Marketing e Qualità. Non ci sono 
modifiche sostanziali in merito all’offerta formativa erogata. 
 
L’offerta formativa programmata 22/23 del corso di Marketing e Qualità prevede il cambiamento della 
lingua di erogazione per gli insegnamenti di Digital Business Organisation, Social Media Mining e 
Marketing e Big Data Analtyics – in linea con quanto già deciso in una precedente seduta del Consiglio 
– in quanto funzionali al progetto di mobilità strutturata internazionale. L’offerta formativa erogata 22/23 
prevede invece la copertura con docente interno dei Laboratori di competenze digitali e anche del corso 
di Statistica per le ricerche di mercato. 
 
L’offerta formativa programmata 22/23 del corso di Economia Aziendale non prevede modifiche 
rispetto al precedente anno accademico. L’offerta formativa erogata 22/23 non prevede modifiche ad 
eccezione della copertura con docente interno dei corsi di Idoneità Informatica (Viterbo e Civitavecchia), 
Organizzazione Aziendale (Civitavecchia). L’offerta formativa erogata 22/23 potrà subire ulteriori 
variazioni qualora il completamento delle procedure di valutazione comparativa di nuove unità di 
personale ancora in corso si concluderanno in tempo utile per il caricamento dell’offerta formativa 
permettendo di ricorrere quindi alla copertura con docenti interni. 
 
L’offerta formativa programmata 22/23 del corso di Economia Circolare prevede invece alcuni interventi 
relativi ad annualità e ai semestri degli insegnamenti che si sono resi necessari per evitare alcune difficoltà 
evidenziate nel corso dell’anno accademico e del semestre scorso. Gli interventi riguardano: 

• Il riallineamento delle annualità tra i corsi a scelta di Technology innovation for a circular 
economy e Resources waste and environmental management che saranno entrambi erogati al 
secondo anno secondo semestre a partire dall’anno accademico 22/23;  

• Lo spostamento dell’esame libero dal secondo al primo anno per facilitare agli studenti iscritti la 
partecipazione agli scambi internazionali. 

L’offerta formativa erogata non subisce variazioni rispetto a quanto previsto per lo scorso anno 
accademico. 
 
Il quadro complessivo dell’offerta formativa erogata per l’anno accademico 2022 – 2023 relativamente 
alla copertura degli insegnamenti è rappresentato nelle griglie allegate. In particolare, dopo aver valutato 
positivamente le attività svolte dai docenti affidatari dei contratti di insegnamento per l’anno accademico 
2021 – 2022, le griglie allegate contengono anche le proposte di rinnovo. 
 
Dopo la presentazione da parte del Presidente si apre un breve dibattito al termine del quale il Presidente 
chiede al Consiglio di esprimersi sull’approvazione dell’offerta formativa. 
 
Il Consiglio all’unanimità approva. 
 
 

2. Comunicazioni 

 
Il Presidente riferisce al Consiglio in relazione agli adempimenti residui per il ciclo di valutazione VQR 
15/19 ricordando a tutti i presenti che i prodotti conferiti ed inviati dall’ateneo a valutazione devono 
essere disponibilità in modalità open access entro il termine del 3 giugno 2022. Al momento del 
conferimento dei prodotti i ricercatori che non avevano la certezza di poter rendere il prodotto 
disponibile come Open Access potevano optare per una riserva, indicando dove poter trovare il prodotto 
open entro la scadenza del 3 giugno 2022. La maggior parte dei docenti di area economica ha scelto 
questa modalità al momento del conferimento. Pertanto, è necessario provvedere nelle prossime 



settimane a rendere disponibili tutti i prodotti come open access. A tal proposito l’Ateneo ha previsto di 
utilizzare il sistema Unitus Open (DSpace) in quanto anagrafe della ricerca e ha predisposto delle 
istruzioni che guidano all’inserimento del prodotto open nel sistema. Tali istruzioni saranno distribuite a 
valle del consiglio di Dipartimento del 4 Aprile. 
 
Il Presidente chiede pertanto a tutti i presenti di procedere non appena ricevute le istruzioni al 
caricamento dei prodotti all’interno del sistema Unitus Open. I docenti potranno far riferimento alla 
collega Ilaria Benedetti in quanto referente DSpace per il Dipartimento e al Presidente stesso in quanto 
responsabile DSpace per l’Ateneo per problemi tecnici relativi al caricamento dei prodotti sul sistema. 
Medesima comunicazione sarà inviata anche al prossimo consiglio di Dipartimento calendarizzato per il 
giorno 4 aprile 2022. 
 
 

3. Varie ed eventuali 

 
Interviene la Dott. ssa Chiara Oldani che desidera illustrare al consiglio la proposta per l’adozione di uno 
strumento software antiplagio da poter utilizzare nel processo di valutazione delle tesi di laurea o di altri 
elaborati consegnati dagli studenti. La Dott. ssa Oldani riferisce circa le funzionalità di questi sistemi e 
l’opportunità per il Diparitmento di dotarsene. A conclusione del suo intervento si apre un piccolo 
dibattito dove i presenti si confrontano sulla eventuale utilità dello strumento e del suo utilizzo.  Al 
termine del dibattito i presenti concordano sulla potenziale utilità dello strumento. Non avendo però un 
quadro completo dei costi e delle condizioni di fornitura di queste soluzioni il Presidente chiede alla Dott. 
ssa Oldani – che accetta – se può informarsi presso i fornitori in modo da ottenere una offerta tecnica 
ed economica dettagliata così da poter presentare la proposta all’attenzione del Consiglio di 
Dipartimento. 
 
Non vi sono altre varie ed eventuali. 
 
Il Presidente comunica che il verbale della presente seduta si intende immediatamente approvato. Il 
Consiglio all’unanimità approva. 
 
La riunione si conclude alle ore 11:24. 
 
 
 
 
Il Presidente 
 
Prof. Alessio Maria Braccini    __________________________ 
 
 
Il Segretario 
 
Prof. Luca Correani     __________________________ 
 


